



LUTHOPIE
FERME ET HÉBERGEMENTS



Newsletter Octobre 2024



Bonjour {{ contact.PRENOM | default : "les Luthopiens et Luthopiennes" }}
La vie paysanne et entrepreneuriale amène son lot d'émotions et de sentiments à chaque étape ! De la joie à la déception, de l'espoir d'un soleil plus que discret, à l'enchaînement frénétique de tâches urgentes... de la longue préparation de dossiers, à l'euphorie quand les décisions arrivent enfin ! On peut vraiment vous assurer : les montagnes russes sont une métaphore plus qu'appropriée à notre aventure 🎢 !

Mais le mois d'octobre a commencé avec son lot de bonnes surprises :

Lauréats de la Place de l'Emergence 🏆

Dépôt du permis de construire de notre futur magasin 🏠

Malgré la météo, les luzernes sont bien implantées 💪🌿

Allez rentrons un peu plus dans le détail pour cette lettre d'information d'octobre :



En rouge et noir !



Une ovation s'il vous plaît pour les **6 dernières recrues de notre troupeau** :
6 Angus noires prêtent à vêler provenant d'un élevage Vosgien !
L'occasion pour nous de revenir un peu sur le choix de cette nouvelle race pour remplacer progressivement nos charolaises.

Les Angus : Les Stars des Prés

Vous pensiez que les vaches étaient toutes pareilles ? Détrompez-vous ! Les Angus noires sont les rockstars du monde bovin. Avec leur pelage d'un noir profond et leur allure majestueuse, elles savent comment capter l'attention.

Pourquoi les Angus sont-elles si spéciales ?

Rustique et sans cornes : L'une des caractéristiques les plus distinctives des Angus (noires comme rouge) est leur absence de cornes. Cela les rend plus faciles à manipuler et réduit les risques de blessures pour les éleveurs et les autres animaux.

Les Angus sont également connues pour leur adaptabilité. Originaires d'Ecosse, elles peuvent prospérer dans une variété de climats et de conditions de pâturage.

Elles ont du caractère : Ces vaches ont une personnalité bien à elles. Elles sont calmes et dociles, mais ne vous y trompez pas, elles savent se faire respecter. Imaginez-les comme les professeurs de yoga des champs, toujours zen mais prêtes à vous remettre à votre place si vous dépassez les bornes.

Les Angus en Chiffres

- **Poids moyen** : Environ 700 kg. Oui, elles sont impressionnantes !
- **Durée de gestation** : Environ 283 jours.
- **Nombre de taches blanches** : Zéro. Elles sont fières de leur robe unie !

En Conclusion

Les vaches Angus noires ne sont pas seulement des animaux de ferme, elles sont des icônes. Avec leur allure élégante et leur viande délicieuse, elles méritent toute notre admiration. Alors, la prochaine fois que vous croisez une Angus noire, n'oubliez pas de lui faire un petit signe de la main. Qui sait, elle pourrait même vous répondre avec un "moohh" amical !



Opération démolition express ! 🏗️

Les travaux dans les champs ne sont pas encore terminés qu'il faut déjà anticiper de pouvoir rentrer nos amis à 4 pattes pour l'hiver sauf que... le bâtiment n'est pas encore prêt pour ça ! Alors on se remonte les manches, on appelle au secours Francis et Math pour avoir un coup de main et on reprend les travaux entamés au printemps.

Au programme :

Fin du démontage de l'ancienne salle de traite et de tous ses équipements,

Démolition des murs pour agrandir l'espace des futurs box,
Remblayage de la fosse de traite,
Découpe et creusage de tranchées pour créer des abreuvoirs
Mise en place et raccordement de tout le système de canalisation
Rebouchage puis coulée de quelques 6M³ de béton !
Et comme toujours, beaucoup d'apprentissage et de découvertes pour nous
toutes et tous 🍊
Une vidéo complète des travaux devrait sortir sur les réseaux alors restez
connecté.e.s !



Lucie en pleine formation marteau piqueur !

On maraîche quoi en ce moment ?



Pour pouvoir se lancer sereinement en maraîchage, il faut de la terre, de l'eau et de l'énergie.

Mission 1 📍: Trouver une terre d'accueil pour les légumes !

Objectifs : une terre riche, un relief plutôt plat et la présence d'eau.

Et tout cela, nous l'avons trouvé ! Cette parcelle, si vous nous suivez depuis quelques temps, vous la connaissez déjà.

Eh oui ! Cette année, une partie était en trèfle et l'autre en orge, puis a été semée en couvert de luzerne en août. Se trouvant sur les plateaux au-dessus de Viterne, elle est bordée partiellement par la forêt et un chemin. L'accès en véhicule y est facile.

Pour connaître son potentiel agronomique, une analyse de sol a été effectuée par Bio en Grand Est et financée par le pays Terre de Lorraine dans le cadre de l'installation en agriculture biologique.

Résultat : une terre favorable à l'enracinement des plantes, peu de cailloux et de bons nutriments pour des légumes goûteux et qualitatifs !



Il y a 1 an, Thomas faisait ses premiers pas à la ferme en tant que stagiaire 🎉

Eh bien que de changements et d'apprentissage pour cette année !

On vous réserve pas mal de surprises dans les mois à venir alors ne manquez aucun de nos mails, ni aucunes de nos publications sur les réseaux (en cliquant sur les liens juste en dessous ↓ ↓ ↓)

A très vite !

Lucie, Thomas et Pierre



Ferme Luthopie,

5 Bis rue Julien Joly - 54123 Viterne

Vous avez reçu cet e-mail car vous êtes abonné à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)